

“ INSPIREZ-NOUS, ENGAGEZ-VOUS ! ”

LES HABITANTS S'IMPLIQUENT SUR LE TERRITOIRE • “COMMISSION CULTURE PARTICIPATIVE” • COMMUNE DE CÉRANS-FOULLETOURTE

TERMINÉ | EN COURS | À VENIR

PRÉSENTATION

La **commission culture de la Commune** a convié les habitants à venir échanger sur la programmation culturelle de la Commune. Seulement trois habitants retraités ont participé à cette rencontre. Plusieurs propositions intéressantes ont été avancées ; concours de photos, témoignages de personnes qui ont eu un rôle dans l'histoire de la Commune, ainsi que d'anonymes. Ce temps d'échange étant prévu comme intergénérationnel, visait à redéfinir les attentes de la population en matières d'événements culturels.

SITUATION DE DÉPART

Depuis 2021, les manifestations culturelles organisées attirent peu de participants. Que ce soient les vernissages, les concerts et autres événements, le public est peu important. Par ailleurs, la population se déplaçant aux temps forts culturels vient des environs de la Commune. Les élus de la municipalité s'interrogent sur les canaux de diffusion et sur le type d'événements à programmer afin de toucher un public plus jeune et plus familial. En effet, la grande majorité du public se déplaçant pour ces événements relève de la population active ou retraitée. Très peu d'enfants et aucun adolescent, jeune adulte, ne se déplacent lors de ces événements. Concernant les vernissages, une réelle baisse de la fréquentation est notée par la commission : l'organisation de vernissage n'attire plus. Pour autant, les expositions sont appréciées de la population locale.

OBJECTIFS ET MOTIVATIONS

Le souhait de la municipalité étant d'échanger autour des événements culturels avec un groupe diversifié d'administrés : adolescents, jeunes adultes, actifs, retraités. La diversité des habitants impliqués aurait permis d'avoir un réel portrait des attentes des différents publics cibles. Malgré l'unique présence des retraités, les échanges ont été riches en idées et en projets avancés. La commission culture a ainsi pu avoir un état des lieux des envies et des besoins d'une partie de la population.

IMPLICATION CITOYENNE

En rendant les habitants acteurs dans la programmation culturelle, une cohésion sociale et un sentiment d'intérêt pour la vie commune pourrait être développé. L'implication de la population permettrait également de mieux correspondre à leurs attentes culturelles, faisant de ces événements des réussites sociales. Le rayonnement de la Commune en serait impacté, ainsi que la qualité de vie.

ÉCHELLE DE PARTICIPATION CITOYENNE

AGIR ET CO-DÉCIDER ENSEMBLE

IMPLIQUER

SE CONCERTER

CONSULTER

INFORMER ET ASSOCIER



EFFETS POSITIFS ET POINTS D'AMÉLIORATION

Points positifs :

- La réunion participative a permis de reconsidérer le mode de programmation de la commission culture. Les échanges avec les participants ont révélé un souhait de projets artistiques et culturels visant à mettre en avant la Commune.

Point d'amélioration :

- Afin de toucher davantage la jeunesse, les espaces relais (Espace Jeunes, établissements scolaires) pourraient être sollicités dans la programmation, le suivi des projets et inviter le public jeune à participer aux événements.